

2024-05-12

## [Dominical] Galaxia Política / En opinión de Jesús Michel Narváez

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://mxpolitico.net/dominical-galaxia-politica-en-opinion-de-jesus-michel-narvaez-60/>

Galaxia Política

\*Rocío Nahle, responsable de la crisis eléctrica

\*Lo Dicho: Tesla cancelará su planta e Monterrey

\*Pierde independencia el INE y ya está cooptado

POR JESÚS MICHELNARVÁEZ

Con independencia del resultado electoral, cuyos pronósticos favorecen el continuismo a partir del "segundo piso" que convertirá a México en el mejor país del mundo, a la administración de la no-transformación se le complican las cosas y brotan como hongos en tiempo de lluvia, los problemas que pudieron preverse y ahora generan mayor irritación entre millones de mexicanos.

Ignorar intencionalmente la responsabilidad de Rocío Nahle en la crisis energética que se padece desde hace seis días por los cortes de energía eléctrica a causa del "alto consumo por el exceso de calor" y la falta de agua suficiente para mover la generación en las hidroeléctricas, sobre todo la de Chcoasén en Chiapas, es criminal.

El 15 de mayo de 2020, la secretaria de Energía y hoy candidata a gobernar Veracruz, hizo publicar en la edición vespertina del Diario Oficial de la Federación -el primero fue rechazado por "irregularidades"- el decreto por el cual se cancelaban las concesiones de generación de energías limpias bajo el argumento de la "intermitencia" de los proveedores privados que desestabilizaban la transmisión en el país.

El 4 de febrero de 2021, la Segunda Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación invalidó el decreto con base a argumentaciones sólidas que fueron imposible de rebatir por la ministra Yasmín Esquivel Mossa.

«El acuerdo por el que se emite la Política de Confiabilidad del Sistema Eléctrico Nacional obstaculiza el cumplimiento de las finalidades constitucionales que se encomendaron a Cofece», dice el fallo, propuesto por el ministro Luis María Aguilar, «toda vez que anula presupuestos que deben darse para que exista competencia económica y libre concurrencia en el mercado de generación y suministro de energía eléctrica».

Sin competencia, la CFE recibió el respaldo presidencial para acabar con la "corrupción en el sector eléctrico" y desde entonces, aunque se abrieron las puertas para los privados, la Comisión Federal de Electricidad se durmió en sus laureles y poco o nada hizo para desarrollar los parques solares y eólicos a fin de aumentar la generación, en este caso, de energías limpias.

A las crisis de salud, seguridad y económica, se sumó la del sistema eléctrico nacional, que fue calificado como "una nueva nacionalización", sin observar las necesidades de consumo, sobre todo en los tiempos de calor. Las previsiones meteorológicas no estimaron las temperaturas excesivas que se han registrado en las últimas semanas, que incluso establecieron récords.

El Centro Nacional de Control de Energía (Cenace) aplicó el estado operativo de alerta para el Sistema

Interconectado Nacional, durante los últimos cinco días.

La explicación técnica: el consumo de energía se está acercando al porcentaje límite de reserva para satisfacer la demanda que se tiene en el país.

¿Qué significó la medida? Apagones "programados" y zonificados para impedir que el daño se convirtiera en tragedia.

Sin embargo, lo que se debe hacer no se hace: invertir en parques fotovoltaicos y eólicos para contar con la generación sobrada, más ahora que se impulsa el nearshoring en el sureste del país y que también ha despertado apetitos industriales en otras zonas del país.

A pesar de la crisis, porque programar apagones todos los días eso es, el gobierno federal solamente expresa: "ya estamos atendiendo el problema". El tema de fondo es que, para resolverlo, se requieren inversiones que no se hicieron y aunque se hagan ahora no hay forma de tener resultados en 24 horas.

¿Se hará algo por la irresponsabilidad de la señora Nahle o todo se buscará olvidar?

## METEORITOS

Esta noche es el tercero y último debate chilango. A diferencia del formato para el también final presidencial, en el relativo a la búsqueda de ganar la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, habrá nuevos enfrentamientos entre Clara Brugada y Santiago Taboada en los que, por los hechos recientes, exhibirán el mal manejo gubernamental en el suministro de agua a cargo del Sacmex. La "reserva por 3 años que podrían ser 5" del caso del agua contaminada en Benito Juárez, es letal para Morena. Habrá que sumar el incremento de violencia en diversos puntos de la capital del país y aunque se anuncie la aprehensión de "líderes criminales", las células siguen actuando y extorsionando a miles de comerciantes, lo mismo aquellos que venden y compran oro y monedas antiguas, que los propietarios de misceláneas. ¿Cómo defender lo indefendible? Veremos y escucharemos los argumentos falaces de Brugada. \*\*\* Se lo informamos en este mismo espacio la semana pasada: la planta de Tesla en Monterrey no será realidad. Elon Musk, el butimillonario, hace ya los reajustes administrativos y lo probable es que se cancele el proyecto. Un experto en el trabajo del señor Musk, revela a GALAXIA POLÍTICA que el principal negocio es la compra de terrenos a precios castigados y venderlos en mil por ciento del costo. Los terrenos de su planta, revaluaron sus activos en 8 mil millones de dólares.

## BRILLA EL SOL

Cuando la CAME declara la contingencia ambiental, la principal prohibición es que miles de autos no circulen. El problema no son los vehículos sino los combustibles que "refina" Pemex. Mientras no se utilicen aditivos que reduzcan la polución, los capitalinos -y los de las zonas metropolitanas de Monterrey, Guadalajara y La Laguna- seguiremos padeciendo los efectos y sin respuesta a la vista. \*\*\* Sin admitir a plenitud que el INE está "cooptado" por el gobierno federal, las acciones tomadas por la consejera presidenta, Guadalupe Taddei Zavala le darían la razón a quienes opinan que la independencia del organismo se ha perdido. La reciente decisión -adoptada a petición de Mario Delgado de considerar acto de campaña el evento de la Marea Rosa si acude la candidata Xóchitl Gálvez, es muestra de que la oficialista no está convencida de su "indiscutible" victoria y una "ayudadita del INE" jamás debe rechazarse. \*\*\* La orden de un juez federal para que Pemex, léase Octavio Romero Oropeza, reintegre la pensión por viudez que recibía hasta el mes de enero la académica María Amparo Casar, reventó el hígado del agrónomo y de su jefe y paisano. Ahora sí: «Al margen de la ley, nada; y por encima de la ley, nadie». \*\*\* El pronóstico de que hoy llega a su fin la ola de calor que nos está derritiendo cual cubo de hielo, será aplaudido... si atina el Servicio Meteorológico Nacional.

## CHOQUE DE METEOROS

A doña Claudia le salió del alma y debió corregir y precisar que AMLO llegó al poder para "servir al pueblo".

¿Nuevo jalón de orejas?

E-mail: [jesusmichelmp@hotmail.com](mailto:jesusmichelmp@hotmail.com), Facebook Jesus Michel, X @misionpolitica y en Misión, Periodismo sin Regaños martes y jueves de 16 a 17 horas por Radio Cañón en el 760 de amplitud modulada